

ra y Puertas, hija de D. Antonio y de doña Luisa; la de casamiento de doña Juana María Guerra con Antonio Nuñez; y la de bautismo de D. José Vicente Nuñez y Guerra, hijo de estos; resultando que el D. Juan de la Puerta en el testamento y papel reservado de que queda hecha referencia, dispuso que las casas calle de Cabello y plazuela del Conventico, las llevasen en usufruto por los días de su vida sus sobrinos D. José Díaz y doña Luisa de la Puerta, por fallecimiento de estos doña María Sturla muger del Díaz, y doña María Guerra, hija de la doña Luisa, y por el finado de los mismos los hijos del Díaz, y los de la doña María Guerra; que la casa plazuela de las Biedmas, la disfrutaban también en usufruto su hermana doña Bernarda de Puerta, y por su muerte los que sobreviviesen de los anteriormente citados; y que las casas calle de don Inigo y Huerto de los Clavetes, las poseyeran en igual forma Ana Millán, por fin de esta su hija Antonia Chiqueno y por el de ella los que existían de los ya referidos; resultando también de las certificaciones presentadas que el D. José Nuñez Guerra, es hijo de doña Juana Guerra, nieto de doña Luisa Puertas, y por consiguiente uno de los llamados al goce de todas las mencionadas fincas y el único que hoy existe en su línea; teniendo presente lo que disponen los artículos sesientos noventa y nueve de la ley de enjuiciamiento civil, su señoría por ante mí el escribano dijo: debía mandar y mandé a D. José Nuñez Guerra, la posesión real, actual, corporal, el cuasi de las cinco casas mencionadas, sin perjuicio de otro que mejor derecho tenga, requiriéndose a sus inquilinos el reconocimiento por usufructuario de ellas y le contribuyan con sus alquileres desde el día treinta de enero último, y para la ejecución de todo se dá comisión a cualquier alguacil del juzgado que al intento sea requerido acompañado de mí el escribano ó otro de S. M., y hecho todo, dése cuenta para proveer lo conveniente, y firma conmigo de que doy fé. Felipe Gaviria.—Froilan Cantero.

EFEMERIDES.
1800. Combates dados por los austríacos en el valle del Bormida superior. La línea francesa queda cortada en dos mitades.
Noticias religiosas.
SANTO DE ROY.
S. Isidoro, arzobispo de Sevilla.
Fue uno de los personajes mas ilustres de su siglo, y dió gran brillo á la Iglesia de España por su celo en mantener la fe católica y la disciplina eclesiástica.
Cuarenta horas.
Parroquia de los Mártires por D. José Sanchez Blanca ó hijos.
En la misma parroquia concluye la novena á Ntra. Sra. de los Dolores, á las cuatro y media de la tarde, predicando el presbítero D. Francisco Javier Sevilla, y dándose la bendición por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.
Hoy sábado, y en la capilla de la Aurora María, calle de Alamos, circula el jubileo en sufragio por el alma de don Francisco Reyes, habiendo misa de diez, once y doce.
Corte de María.
Los asociados de esta Congregación visitan mañana 5 á Ntra. Sra. de Belen, en la iglesia de Santiago.

GACETILLA.

En la tarde del jueves se verificó el entierro del conocido capitalista de esta ciudad Sr. D. Valentin Martínez. Como es de suponer, se le hizo un entierro cumplida á su posición, yendo en él todas las parroquias, pobres y niños del hospicio, y un numeroso y lucido acompañamiento. Detrás de esto contamos mas de veinte coches.
Hay días tan pazguatos, que ninguno accidente particular ofrecen que comunicar á los aficionados á esta sección de los periódicos, que es la que ya teniendo mas aceptación entre la gente frívola y superficial. No entraremos ahora en la difícil cuestión de si esta compone el mayor número ó no; no es del caso. Lo es si decir que ayer nada ocurrió en esta población de notable, y que si no hubiera otro por celebrarse en él la festividad de los Dolores de la Virgen, hubiera sido completamente inútil para el gacetillero. Pero

siendo día semi-festivo, y al mismo tiempo de los mejores de Primavera, se debe consignar, que sin que los trabajos estuviesen completamente abandonados, dieron de manos á ellos todos aquellos que no tenían ocupaciones urgentes, particularmente el bello sexo, que asistió en crecido número á las iglesias; y que, de paso y naturalmente, tuvo que dejarse ver por calles y por plazas. Luego, como ayer digimos, las Dolores son muchas, y regla general es que haya huelga y gaudiamus en toda familia en los días de santos de alguno de sus miembros.

Doce cosas, pues, y contrarias por cierto hasta determinado punto, prestaron fisonomía y dieron alguna importancia al día de ayer: la iglesia y los comedores. De estos nada podemos decir mas que por conjeturas, pues ni siquiera podemos hacerlo por analogía, porque si bien tenemos quien nos cause dolores, no tenemos ninguna que así se llame, ni menos tuvimos la buena suerte de ser convidados: nuestra mesa, pues, fue el Pan nuestro de cada día. Respecto á las iglesias ya es otra cosa: estaban sus puertas francas; (ojalá no lo estuviesen para muchos y muchas) y pudimos visitarlas. En un gran número de ellas se han celebrado las funciones á los Dolores de la Virgen, con cuanta solemnidad es posible, y con gran concurrencia de fieles en todas. Han estado bien adornadas é iluminadas, y los altares en que han estado colocadas las efigies de la Virgen cargados de flores naturales y artificiales y de luces. Se han pronunciado muy buenos sermones, algunos por oradores de justa y merecida reputación.—En la parroquia de S. Juan ha sido si se quiere la fiesta mas solemne, por la circunstancia de haber cantado misa un nuevo sacerdote, y haber asistido el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo. En la noche del Jueves hubo con este motivo iluminación en la torre de la iglesia, y aun algunos fuegos artificiales.

Se ha hablado mucho estos días de algunas desavenencias habidas entre personas conocidas y por motivo de elecciones á lo que parece. No sabemos el resultado; creemos, sin embargo, que debe haberse arreglado todo, Reina la paz.

Ayer se decía haberse mandado recoger una hoja que iba á publicarse referente á elecciones. No la conocemos, ni sabemos en que sentido estuviese redactada ni por quien iba á publicarse.

El mes de abril.—La palabra «Abril» se deriva de la latina *Aprire*, que significa *abrir*; porque en este mes la tierra abre su seno para ofrecernos sus ricas producciones, y porque las flores se abren también al sol de primavera. Este mes que era el segundo del calendario antiguo, estaba consagrado á Venus, diosa de los Amores, que ejercen su imperio mas particularmente en esta época del año. El signo de *Zodiaco* correspondiente á este mes, es el de *Taurus* representado por un toro, y que según unos, quiere significar los bueyes con que se labra la tierra, según otros las yerbas que brotan en este mes para sustentarlos. Entra el sol en este signo á 21 de abril.

Problema.—¿Cuáles son las dos palabras de la lengua castellana que siendo mas parecidas en la disposición de sus letras, tienen el significado mas opuesto?

Este problema tan peliagudo en la apariencia, se resuelve fácilmente y dá el resultado que á continuación transcribimos.—*Patrimonio.—Matrimonio.* Fuera de la inicial, las letras de ambos vocablos son idénticas y guardan un mismo orden de colocación; pero, ¡qué diferencia en su significado, en sus efectos, en las ideas que despiertan!

Traslado.—El ya popularísimo drama *Los pobres de Madrid*, ha sufrido una modificación en Barcelona, haciendo que el banquero Mendietta que aparece establecido en dicha ciudad, sea trasladado á Cádiz.

¡Mañana pagan!—Oigamos el clamor de la humanidad.

Un jubilado.—Cobraré mil reales.—Debo: al carbonero 300; á la modista de mi muger 500; al herrero de la esquinca, por una armadura para el mirriñaque de mi niña mayor, 100; al barbero 20; al aguador 20; á la estanquera 20; al carterero por cartas del novio de mi niña 20.... ¡me quedan 20 reales para vivir todo el mes! Una viuda cuca. Mañana pagan.... ¡A ver si puedo desquitarme!... ¡Aquel muerto del otro día me mató!

Un tramposo.—Debo al sastre, al peluquero, al barbero y mil y un bárbaro mas.—Si le pago, me quedo *in albis*... Pues no pago y me sale la cuenta.

Un empleado pollo.—Mañana pagan.... Me mandaré hacer *un frac* de vestir, una levita de tertulia de confianza, un *chaqué* para paseo y un *levisac* de mañana.—¿Cómo ha de resistirme Manolita?

Un avaro.—Mañana pagan.... Tanto que tengo ¡y tanto que pondré mañana... ¡tanto! ¿Cuándo tendrá tanto?

Un cesante sin haber.—Mañana pagan! *Deatus qui possidet!*

Un prestamista.—Mañana ingresarán en mi arca los sueldos de cien empleados; yo si que soy la sanguineta del Estado.
Un gorrón.—Mañana pagan á Ceferino, ya tengo donde ir á comer.
Un escribiente prodigo.—Mañana pagan; el año no tiene mas que doce días de verdadera felicidad.

Por el correo hemos recibido una comunicación anónima, en la que entre otras cosas nos dicen:

«Después de tanto como han cacareado ustedes con las casillas «Bourman» del mercado, al fin han desaparecido, y ahora deben volver á emprender nueva tarea con las que se están estableciendo de nuevo, que si decentes estaban las unas, mucho mas lo están las otras; y no digo nada de la gente moralizada que las habita, en dónde estarán empadronadas y qué contribuciones pagan al Estado. Pues vaya otra: en los sitios mas públicos están las recuas de bestias atadas á las puertas los días enteros, sirviendo de posadas, y luego viene el esquilador y allí ejerce su oficio. Digan ustedes si hay un derecho á que los vecinos sufran esta inmundicia, ni la inmundicia, mostas, mal olor y pelos.»

Traslado á quien corresponda.

COMUNICADO.

Señor Director de *El Avisador Malagueño*.
Muy Sr. mio: Hé de merecer de V. se sirva insertar en su apreciable periódico la siguiente manifestación á cuyo favor quedará reconocido su afectísimo s. s. q. s. m. b.

El último favor que tengo que pedir á mis amigos, es que me disponen si he dejado de despedirme de alguno por involuntario olvido. No podía ser otra la causa cuando tantas y tan repetidas pruebas de distinción les debo. Apremiado por el tiempo podrá ser que haya dejado de manifestar particularmente como lo hago ahora, el agradecimiento que tendré siempre á cuantos me han favorecido.

J. A. de Rute.

Movimiento de la población.

BAUTIZOS.
Rafael, hijo de Rafael Picon, y de Angela Deni: Altosano.
Eduardo, hijo de Juan Lara, y de Maria Perez: calle del Viento.
Antonio, hijo de D. Antonio Falgueras, y de D.ª Maria Ramona Loreto: calle de la Victoria.
José, hijo de Antonio Gomez, y de Teresa de Torres: calle de los Postigos.
MATRIMONIOS.
José Fernandez, de 30 años, con Rosa Guardamuros, de 23: calle del Polvorista.
DEFUNIONES DEL DIA 2.

Hombres	Mugeres	Niños	Niñas	Total
2	2	0	0	4

VARIEDADES.

—*Matracia*, el famoso italiano que en Marsella hace pocos meses comolió un terrible asesinato, acaba de experimentar la última pena en aquella misma capital. Matracia, después de escuchada la fatal lectura, ha demostrado una gran resignación: oyó misa con fervor; se vistió con esmero para asistir á ella y al suplicio, y consintió que los ejecutores llenasen su cometido con la mayor tranquilidad. Después del lúgubre arreo, Matracia entró en el carruaje celular acompañado del sacerdote y de un joven escultor paisano y amigo suyo (logó le dejasen llevar un papagayo al que profesaba un singular afecto).

A las siete de la mañana llegó el coche al jail del cadalso, y en él se colocó la púa del papagalgo, y subieron el paciente, el cura que amonestaba y su amigo. Matracia, al subir las escaleras, sintió flaquearse las piernas, pero llegado á la plataforma, besó el Cristo con fervor, abrazó al sacerdote y al amigo, y volviendo al papagayo le dirigió estas palabras en italiano: «Tu amo va á morir y te abraza por la última vez.» En seguida dirigióse á la multitud y dijo: «Pido perdón á los habitantes de Marsella por el escándalo que he promovido. Rogad por mí: dentro de pocos minutos yo rogare por vosotros.» Un segundo después su alma daba cuenta á Dios.

—*Datos históricos.*—Los muros de Babilonia, hechos por la reina Semiramis, tenían 60 millas de circuito, 200 pies de alto, y 50 de ancho. Había en toda la cerca 200 piedras de bronce. El foso era tan ancho que corría por medio de él el río Eufrates, en el cual se navegaba. A cada puerta había un puente que atravesaba el foso. Tenía también la cerca jardines y fuentes sobre lo mas alto. La torre de los Faros en Egipto cerca de Alejandría, mandada hacer por Alejandro Magno en el río Nilo, para dar luz de noche á los navegantes, costó 700,000 talentos, y era tan alta, que desde arriba mirando abajo no se percibían los hombres ni los babilios que estaban al pié de ella.

El coloso de Rodas era una estátua de metal, puesta en la boca del puerto, tan grande, que pasaban los navios por entre sus piernas; cualquier dedo de la mano no podía abarcarle un hombre, y por el hueco pasaba uno libremente. Deshicieron los moros el año de 653, y cargaron 900 camellos con sus fragmentos.

El templo de Diana en Efeso, fundado sobre una laguna, tenía 125 columnas de mármol muy preciosas, todas de una pieza, cada una de 70 pies de alto. Pasábase á él por cuatro puentes.

El mausoleo de Artemisa en Caria, hecho por ella en honor y memoria de Mausoleo, era de cuatro fachadas que remataban en una pirámide, sobre la que estaba la estátua del rey, que era muy alta y de piedras preciosas.

—Un decreto, fecha 23 de febrero de 1852, expedido por el gobierno francés, señala un premio de 50,000 francos al que llegue á descubrir un medio de explotar con economía la pila voltaica como calorífero, sea con aplicación á la química, á la mecánica ó medicina práctica. El tiempo del curso es de cinco años. Ya ha sido nombrada, en virtud de resolución ministerial fecha 7 de febrero, la comisión que ha de examinar los diferentes descubrimientos compuesta de los Sres. Dumas, Chevreuil, Pelouze, Regnault, Despretz, Rayer, Serres, Ch. Dupin, Segur, de los generales Ponselot y Morin, miembros todos de la academia de ciencias, y de los Sres. Roynaud, director de faros y del distinguido profesor de química Sainte-Claire Devill.

—*Descubrimiento.*—Un célebre médico inglés emitió últimamente, en un periódico, la opinión de que la retina del ojo de una persona asesinada, conservaba tan fielmente como una placa del daguerrotipo, la imagen de la última escena que se le presentaba. Con este dato, el doctor Sandford hizo un experimento para ver de descubrir el asesino de Mr. Beadle, que ha poco fué muerto en Auburn. El experimento no dió el resultado que se buscaba; pero el *Advertiser* hablando de él, dice:

«Asistimos al experimento, y podemos decir que el principio es verdadero en sí. La retina no presenta la imagen del asesino; pero lo que en ella se observó basta para demostrar que este órgano retiene la señal de sus últimas impresiones. Según lo que nosotros mismos vimos, nos abstendremos de dar un voto decisivo; pero diremos que el exámen de la retina del ojo, con microscopio, presenta un espectáculo tan admirable como magnifico, y que en el caso de que hacemos referencia distinguiremos como sobre un daguerrotipo imágenes perfectamente marcadas, dignas por cierto, de verse. Aseguramos el hecho á fin de excitar el interés sobre él. Nuevos experimentos harán dar á la ciencia un paso mas.»

—El célebre *armero Devisme* ha inventado una bala de esplosion que mata y hace pedazos instantáneamente al leon, al tigre, al oso, al elefante, etc.

PARTE COMERCIAL.

Puerto de Málaga.

BUQUES ENTRADOS.
De Sevilla en 7 días, pañ. esp. Gaditano, Ramon, con trigo, á los señores Parladé y compañía.
De Civitavecchia, en 31 días, pol. Neapolitana Dodice, Seoano, con carbon.
De Marsella en 3 días, vapor olandes Bolterdam, Klasen, con arroz.
DESPACHADOS.
Para Alicante, laud esp. Angeles, Pausa, con aceite y maíz.

Precios del Mercado.

MALAGA 2 DE ABRIL DE 1857.

Cebada del pais 1.ª calidad tanaga rra.	42
Id. navegada, segun cantidad.	26
Maiz del pais.	46
Id. verdeo.	59
Carbanzo de 1.ª calidad.	110
Id. de 2.ª.	100
Id. de 3.ª.	80
Haza tarraconesa.	68
Id. mallorquina.	74
Id. neucausa.	55
Ferros.	62
Alpiste.	104
Almendro largo.	120
Id. menudo.	55
Higos blancos.	14
Idem verdes.	13
Idem panetijos.	14
Cajas lechuga.	60
Idem octal.	50
Idem Cristina.	58
Idem breña.	36
Idem Cristina.	38
Idem largo.	50
Idem escombro.	36
Idem legia.	30
Aceite en las puertas á 47 ca. arroba.	28

AVISOS.

VAPORES.

El *VEFREDO*, su capitán D. Juan Docet, debe llegar á este puer-